

Deux salles, deux ambiances !

Si la semaine passée a été positive pour le Biarritz Olympique, tout le vent était contraire même au-delà de son seul résultat délicat à Mont-de-Marsan. Les basques ont fait illusion pendant 15 minutes, avant de sombrer, notamment au niveau paquet d'avants. Les jaunes et noirs menaient déjà 24 à 0 avec le bonus offensif, bel hommage à la légende landaise André Boniface, décédé quatre jours plutôt. Les rouges et blancs vont un peu mieux résister en deuxième mi-temps, le score ne sera que de 14 à 7 en faveur des locaux, qui ont abordé la deuxième mi-temps sans doute un peu moins impliqués, vu l'ampleur du score à la mi-temps. Ce lourd revers n'est pas spécialement embêtant, vu le turnover réalisé par les coaches biarrots en prévision de la réception de Grenoble. D'ailleurs, les grenoblois ont intégré le top six après le carton infligé à Aurillac 55 à 10, avec neuf essais inscrits durant la partie. Les alpins viendront à Biarritz pour conforter leur place dans les qualifiables. Alors que Biarritz devra reprendre de l'air sur la zone rouge. Vendredi dernier, après le match d'Aurillac, j'étais persuadé que le maintien était assuré après avoir eu peur depuis le début de l'année, où les gens me disaient que j'en faisais peut-être un peu trop ! Résultat des courses : relâchement dans la tête, moi = énorme claque dans la gueule sur les coups de 21h45 lorsque le speaker du stade montois à annoncer la victoire de Montauban 17 à 16, après avoir connu une série de sept revers de suite. Je me disais qu'avec huit unités d'avance sur les verts et noirs, le club basque était tranquille, vu la dynamique des propriétaires de la cuvette. Mis à part que les Bourguignons, qui menaient 16 à 3 à la mi-temps, les jaunes et bleus de la Nièvre se sont sabordés en deux minutes, juste après l'heure de jeu, avec le deuxième sur interception offert par Yoann le Bourhis, ancien biarrot. Décidément, les anciens ouvreurs du club rouge et blanc nous ont fait très mal ce week-end, car Willem du Plessis, qui avait été fantomatique lors de son passage à Biarritz, à croire que les bons demi d'ouverture deviennent plus que moyen en passant par Biarritz et redeviennent bons quand ils quittent le club. Cela me fait penser aux entraîneurs qui viennent au Paris-Saint-Germain, qui ne gagnent pas la ligue des champions dans la capitale française, la gagnent juste après leur départ. Grâce à ce succès, les verts et noirs peuvent encore croire au maintien, car ils ne possèdent que quatre unités de retard sur le Biarritz Olympique. Heureusement que le club du Tarn-et-Garonne a gagné son match, car Rouen a gagné le duel des extrêmes contre Aix-en-Provence, victoire des Normands 29 à 28. De leur côté, les provençaux ont perdu chez les trois derniers du tableau, peut-être un bon présage pour les biarrots, qui les recevront à l'avant-dernière journée du championnat. Les rouennais peuvent, non seulement espérer le barrage de maintien, voire même le maintien direct, car ils ne possèdent que six unités de retard sur Biarritz. Après, Rouen a un calendrier quasiment aussi compliqué que le club basque. Angoulême a aussi réalisé l'un des gros coups dans la course au maintien. Les charentais menaient 20 à 0 à Agen après 60 minutes de jeu, pour une victoire finale 12 à 23. Grâce à cette victoire, les charentais gardent un point d'avance sur Biarritz. Il y a une seule formation qui a perdu dans les candidats au maintien, Valence Romans, mais il faut dire que les hommes de la Drôme affrontaient Béziers, l'une des trois locomotives de la division cette année. L'ailier portugais du club rouge et bleu a mis un nouveau triplé. Le joueur lusitanien n'est qu'à une longueur du record absolu d'essais de la division, alors qu'il reste quatre journées de saison régulière, sans compter les phases finales. Dax a lourdement chuté à Vannes 42 à 10 et pourtant les landais ont eu quatre occasions d'essais très nettes pour peut-être prendre les commandes du match, mais les rouges et blancs des Landes n'ont pas réussi à concrétiser leur domination. Et du coup, le retour de bâton des Bretons a été sans pitié. Malgré ce revers quelque peu prévisible, l'équipe de Dax reste dans le bon wagon, celui des qualifiables, avant de recevoir la lanterne rouge Rouen. J'espère vivement que les rouges et blancs des Landes vont faire le boulot pour

faciliter le travail des rouges et blancs du département voisin. Brive a battu Colomiers. Les banlieusards toulousains peuvent sans vouloir car les hommes au club à la colombe ont très mal géré une triple supériorité numérique, Colomiers rendaient le ballon au pied à Brive au lieu de garder le ballon dans les mains.

Dans la coupe des champions, week-end douloureux pour les clubs français. Bordeaux s'est incliné 42 à 43 contre les harlequins de Londres, avec un véritable chassé-croisé notamment en deuxième mi-temps. Les Girondins ont mal attaqué le match, à l'image de la mêlée fermée bousculée comme rarement ! Les bordelais étaient menés de six longueurs avant le deuxième essai inscrit par l'ailier sud-africain, originaire du Zimbabwe a aplati la réalisation de la qualification potentielle dans une position abordable pour Maxime Lucu, qui était auteur d'un sans-faute, jusqu'à ce coup de pied, après avoir notamment réussi une transformation en bord de touche quelques minutes plus tôt. Malheureusement pour le buteur basque, son coup de pied passait au ras du poteau, mais du mauvais côté de celui-ci. Ce résultat est sans doute une grosse déception pour les Girondins, qui avaient la chance de recevoir le quart de finale dans leur stade Chaban-Delmas.

De son côté la Rochelle a été étrillée par Leinster. Les dublinois avaient sans doute un peu plus envie de gagner après les deux échecs des irlandais contre cette même équipe de la Rochelle. Le manager irlandais Léo Cullen a déclaré que les deux défaites concédées en finale ont aidé les joueurs à préparer ce match. Les hommes de Dublin n'ont jamais été en danger durant le match, même si les jaunes et noirs ont fait illusion en revenant, 23 à 13 à la pause. Mais l'embellie n'a pas duré longtemps avec le quatrième essai irlandais, plus la sortie sur civière du poisson pilote néo-zélandais des jaunes et noirs. Northampton s'est qualifié aux dépens de l'équipe des bulls de Pretoria, victoire facile des Anglais 59 à 22, alors que les sud-africains avaient fait grosse rotation dans le 15 de départ, car cette équipe d'Afrique du Sud a une échéance importante dans son championnat domestique. Déjà que les provinces de la nation arc-en-ciel ne sont pas les bienvenues dans cette coupe des champions, ce choix un peu bizarre ne va pas arranger leur popularité ! Toulouse a largement dominé Exeter 64 à 26, dans une rencontre plus équilibrée que le score ne le dit, car en début de seconde période les rouges et noirs étaient menés 19 à 17 et ils ont eu l'audace de refuser de prendre une pénalité sous les poteaux pour essayer de marquer un essai. Personnellement, je n'aurais pas fait ce choix, mais fort est de constater que les rouges et noirs ont fait le bon choix, car après avoir marqué cet essai, les toulousains ont pris les commandes du match pour ne plus jamais les lâcher. Toulouse a accumulé les passes après contact fantastiques à l'image du jeune centre Paul Costes. Le fils d'Arnaud a été élu homme du match, si le jeune homme a été très bon, de mon côté j'aurais élu le joueur anglais Jake Willis, auteur d'un match stratosphérique ! Les toulousains vont défier les Harlequins dans leur Stadium de Toulouse. Il n'y aura qu'une seule autre équipe qualifiée dans l'autre coupe d'Europe. Clermont a gagné et a mis plus de 50 unités à 14 contre l'équipe de Belfast. Les clermontois doivent gagner le challenge européen si le club Auvergnat veut disputer la grande coupe d'Europe l'an prochain. Cela pourrait devenir l'objectif majeur du club Auvergnat, à condition de faire le boulot en top 14 et d'assurer le maintien dans quelques semaines. Le club jaune et bleu défiera les Sharks de Durban à Londres. Cherchez l'erreur, car les équipes sud-africaines ont le droit de recevoir jusque aux quarts de finale, avant d'être obligées d'aller disputer leur demi-finale à Londres.

Pour finir, l'équipe de France féminine a largement battu l'équipe d'Italie, qui les avait battues l'an dernier. Les tricolores se sont imposées 38 à 15, avec le bonus offensif après une demi-heure de jeu. Bonne nouvelle pour l'équipe de France, après une victoire un peu laborieuse en Écosse sur le score de 15 à 3. Les françaises devront battre les Galloises, avant de penser à une

éventuelle finale face aux Anglaises, lors d'un Crunch à Chaban-Delmas. A noter que les tricolores restent sur 11 défaites d'affilée contre l'Angleterre.

Youri Gaborit